

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 27 DE OCTUBRE DE 1906

NÚMERO 1308

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75 00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 29 de junio de 1906 -R J SCHWEPPE, Administrador. h s o



Sifones "PRANA" Sparklet

SEGUN DIBUJO

Por medio de una cápsula se hace el gas que produce agua gaseosa.

Método muy sencillo.—Cápsulas en cajitas de una docena.—De venta en la Gran Ferrería de

Miguel Macaya & Cía.

Octubre 21. 12 v.

COCHERIA MODERNA

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes coches "Lanós" y "Victorias" para matrimonios, bautizos, funciones de teatro, paseos, etc. Los precios son sumamente económicos, dirigiendo las órdenes directamente á la Empresa "La Funeraria" Pedro Marqués, Teléfono 31 A. Lauderdale San José, Octubre 19

Para hacer Dulce

Se vende á bajo precio un tren de seis pailas y una rueda de agua de 7 varas diámetro todo de hierro. Pormenores dá el Administrador del Ingenio Victoria, Grecia.—Setiembre 21 1 m. alt.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

13 de junio—alt.

¡ Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda "Aragón," Turrialba \$ 150 el día. Ajusteros encuentran contratos.

Ya empezó la cogida de café, pagamos \$ 0.30 por medida.

COMPANIA AGRICOLA, — "Aragón", Turrialba

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceno
SAN JOSÉ

REDACTOR
Fernando Borges

ADMINISTRADOR
Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26.—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficial

GRACIA.—Se rebaja á los reos José Mosto Mora y Hermenegildo Ortiz Montoya la décima parte de la pena á que fueron condenados el año próximo pasado.

POLICIA.—Se nombra á don Manuel Chaves Brenes para Agente de Policía en San Rafael y San Juan de Dios de Desamparados.

FOMENTO.—Se concede permiso por tres meses con goce de la tercera parte de su sueldo, á la señorita Teresa Umaña, portera del Instituto Físico Geográfico y se nombra para reemplazarla á doña Eva v. de Garofa.

—Se otorga un auxilio de \$ 479 á la Municipalidad de Paraiso para efectuar reparaciones en los desperfectos ocasionados por las lluvias en el puente colgante del Reventazón.

Puente de madera

sobre el rio de la Barranca

Ya se ha principiado á cortar la madera con que se va á construir el puente para carretas sobre el río Barranca, y mientras ese pueda estar terminado, se busca un sitio del río, donde pueda construirse un pasadizo sobre un tablado ó cosa así, para las muchas personas que á pié quieren atravesar, sin peso, el río, ya sin gran corriente, sobre todo para la visita al cementerio de Esparta con motivo del día de difuntos, pues son pocas las mujeres, casi ninguna, que quiere hacer uso del andarivel.

Los trabajos en Barranca establecidos, son tantos que ya no se consiguen operarios para la reparación de caminos.—Pacífico

CAMPO ABIERTO

La Compañía

DE LUZ ELECTRICA EN CARTAGO

Habla el Administrador

Vamos á ocuparnos de un artículo titulado "Los escándalos de la Compañía de alumbrado eléctrico" en que el autor no hace más que exhibir una intencionada pasión pues en él campean apreciaciones falsas é injustas, por lo menos en lo que se refiere á la Empresa nacional de Cartago.

Asegura el censor que estas compañías no ven en el negocio otra cosa que la explotación, importándoles muy poco las consecuencias que sobrevengan á causa del pésimo estado del material que tienen en uso para las instalaciones eléctricas.

Respecto á la compañía de Cartago no es fundada la aseveración apasionada y gratuita del "escandalizado".

En primer lugar esta compañía se fundó para contrarrestar las exigencias y mal servicio de la anterior cuyas tarifas eran mas que dobles. En segundo lugar esta compañía no ha hecho ni hace explotación puesto que cobra tarifas baratas y sus accionistas no han retirado un solo céntimo como dividendos sino que todos los productos los ha invertido en positivas mejoras, cosa que no hacen ninguna de las otras compañías anónimas, alguna de las cuales debiera distribuir más de lo que distribuye, por lo tanto si sus productos los emplea íntegros en mejoras que benefician al público á quien sirve ¿dónde está la explotación?

Respecto de lo que dice que afirma don Marcelino Acosta, "que hace cuatro meses visitó la ciudad de Cartago en compañía de un ingeniero electricista americano, notando en el servicio de alumbrado eléctrico de aquella ciudad deficiencias tan serias que no le extraña el desgraciado accidente ocurrido el domingo último en aquella población, como otros aun más serios que bien se pudieran presentar debido únicamente á la mala instalación de las líneas, líneas que presentan un inminente peligro para la vida de los habitantes de Cartago". Y agregó el señor Acosta:

"Cuál no sería mi sorpresa al ver que la Compañía tenía en uso para la corriente de

alumbrado de arco de las calles, hilos alámbricos del telégrafo ó teléfono, en lugar del material propio para este caso!" Pues señor, la sorpresa del señor Acosta no puede ser más candorosa, si se figuró que los hilos del teléfono que vió son los conductores de la corriente del alumbrado de arco de las calles. No, señor Acosta, los alambres del teléfono que usted vió son los correspondientes al teléfono que comunica las Plantas con la oficina donde está el switch board que distribuye la corriente del alumbrado en los circuitos de la ciudad, y éstos están completamente aislados de la corriente de las lámparas de arco.

De otra parte la corriente del alumbrado público es continua y directa á las lámparas y la del servicio á domicilio es alternativa y transformada y como es sabido ni deben tener, ni tienen ninguna comunicación entre sí. Además de los alambres telefónicos que dice haber visto, habrá visto algunas secciones de alambre de telégrafo sirviendo como contrafuerte en algunos postes, pero no como conductores de la corriente dinámica. Y agrega que es claro que debido á esto ocurren acontecimientos que fácilmente se pudieran evitar, siempre que se exigiera á las compañías de alumbrado eléctrico el uso de materiales apropiados al efecto. Y asegura nuestro catón que bien se podía hacer responsable á la empresa de Cartago del accidente ocurrido el sábado último, que le costó la vida á una estimable señora de la capital.

A todas esas observaciones técnicas del Catón y del señor Acosta, debemos decir que no están en lo cierto, pues los materiales usados son los apropiados. Cuando la nueva empresa recibió el servicio, el circuito del Molino tenía muy mal alumbrado y sus vecinos se quejaban. Para remediarlo se dividió el circuito poniendo una sección con dos transformadores pequeños que dieron buen servicio. En ese circuito ha sufrido la empresa por frecuentes contrabandos de luz, que no solo la perjudican por la defraudación de sus intereses, "muy legítimos", sino porque provocan los accidentes desgraciados que estamos lamentando.

Visto el número de luces de un circuito, se proporcionan el transformador correspondiente, pero con los dichos contrabandos, reorgan el número de luces, á expensas y sin conocimiento de la empresa, se quema el transformador y vienen los accidentes fatales, pues ya no desempeñan su oficio de transformar una corriente de 2200 volts, induciéndola para tener una de 104 volts que es la que desciende á las casas, pues se les obliga á un trabajo mayor que aquel para el cual están calculados.

No, yo no me figuró que el señor Acosta crea que la empresa de Cartago usa alambres de teléfono en las calles para líneas primarias ni secundarias, porque por el respeto con que Catón cita el nombre del señor Acosta comprendo que es una autoridad cuyo testimonio es decisivo para la condenación técnica, económica y hasta social, por lo criminoso, de estar quitando la vida á los habitantes de Cartago. La compañía en el tiempo que tiene de existencia, no ha especulado como afirma, sino que ha ido haciendo positivas mejoras, algunas precisamente para asegurar la vida de los empleados que son los que manejan esa fiera domesticada, como si dijéramos, que se llama electricidad; como el arreglo de los brazos de los postes para las lámparas, la regularización de la fuerza por medio de un costoso tanque provisto de agua mediante un acueducto de gran gasto, la renovación de una buena sección del alambre de las calles y el pedido de transformadores que están al llegar y de una nueva rueda Peiton para la instalación de otro dinamo con su tubería correspondiente.

Lo que hay en el fondo de todo esto, es que los particulares por un mal espíritu de economía hacen sus instalaciones con malos materiales y por medio de personas enteramente inexpertas en la materia y es claro y natural, y en esto estamos de acuerdo con el articulista, que los municipios deben velar y vigilar por la seguridad y buena instalación de todas las líneas, tanto las públicas como las privadas. A este respecto conviene declarar que la compañía de Cartago ha visto con mucha complacencia el nombramiento del ingeniero electricista don Ramón Picado, como ingeniero municipal en cargo de la vigilancia de las instalaciones eléctricas de esta ciudad.

La autoridad levanta la información respectiva y esperamos que se desvista de pequeñas pasiones y haga luz sobre el verdadero motivo del lamentable accidente.

Para concluir debo decir que solamente por el respeto y consideración que debo al público, es que contesto los cargos que se hacen á la Compañía, cuya directiva, dicho sea de paso, se compone de personas de lo más serio y caracterizado de esta ciudad, siendo el encargado del servicio eléctrico don José Montoya, persona que aunque empírica, ha trabajado por más de 20 años al lado de competentes electricistas, que es tenido como muy inteligente y entendido en la materia y que ha manejado esta planta como jefe de ella por el largo término de trece años, y que el infrascripto, Administrador de la Compañía, no contrajo con los accionistas, cuando lo nombraron, otro compromiso que el de manejar los intereses económicos de la misma.—Cartago, octubre 25 de 1906.

FRANCISCO JIMÉNEZ O.

Una aclaración

En el semidiario porteño, "El Pacífico", correspondiente al 11 del corriente, aparece una correspondencia, dirigida por el "Corresponsal" de esta villa y prohibida por el Editor de que las hojas en la cual se me hacen algunos cargos que deseo explicar, a fin de que el público se entere mejor de la verdad:

El domingo 7 del corriente, el doctor Trejos celebró con inusitada alegría, su natalicio y con derroche de entusiasmo. Eché como dicen, la casa por la ventana, pues se comió, se brindó y se bailó con aquella abundancia digna del ambiente. A este jolgorio, a pesar de la galante invitación que recibí del doctor, tuve la pena de no asistir, porque tenía un trabajo de Estudios Esclares que me urgía despachar y otras correspondencias relacionadas con mi funciones oficiales.

Serían las 9 p.m. de la fecha arriba citada, cuando terminé toda mi correspondencia y en ese momento, cuando ya me disponía a cerrar la oficina, llegó don Jesús T. Vega, actual Director de la escuela de varones de esta villa, a quien invité a que fuésemos a mi casa de habitación, que es la de mi suegro, don Telésforo Rómiz, en la cual había en uno de sus departamentos el baile popular con que el doctor Trejos obsequiaba al pueblo.

Bueno es saber que esta casa está dividida en dos partes y que de la una se puede pasar a la otra por comunicación interior. El señor Jesús Vega y yo nos acercamos al salón a ver un rato dicho baile. Me daba este buen amigo la crónica de la comida, cuando se apareció el señor Casassola, maestro de la escuela de varones de esta villa, y en actitud amenazante, propia de quien está excitado por el licor, se lanzó contra una pobre e indefensa mujer que bailaba con el joven Aristides Estrada, y tirándole bruscamente de las trenzas, le decía que le siguiera los pasos. Pregunto ahora, ¿hay quién, díganos el Editor de El Pacífico, que pueda presenciar este acto sin indignarse y con un resto de generosidad no saiga a la defensa? Téngase presente que esto se hacía en una parte de la casa en que yo habito y que pertenece a don Telésforo Rómiz. No había, por desgracia, un agente del orden público por allí cerca.

Tal como dejo expuesto ocurrieron los hechos, como puedo atestiguarlos con las muchas personas que allí estaban presenciando.

Aguasé ante los tribunales de Justicia al autor de esa correspondencia y al señor Editor para que nunca más obren con tanta ligereza. Verdad es que el Editor de El Pacífico no se cura porque casi siempre ha encontrado hombres generosos que lo perdonan y lo libran de las penas; yo no estoy dispuesto a ello.

Haba el Editor de El Pacífico de que me creo immune porque soy elector, municipal, inspector, miembro de la Unión Guanoasteca etc etc. Este señor escribe lo primero que le viene y le gusta darle un sermón político a todo. Bien hacen en llamar "bilioso" al periodiquito costeno. Ya se convencerá el señor Mastus que le ha hecho un fisco servicio a ese maestro, porque probaré muchas cosas que debieran quedarse ocultas y que yo he sido un mediador amigable entre marido y mujer.

Ya verá este "periodista" el resultado de desahogar rencores políticos. — Santa Cruz, Guanoaste, octubre 12 de 1906 — MIGUEL VELÁSQUEZ R.

En el Variedades

Escogida concurrencia asistió a la función de gracia de doña Rosalía Jiménez de Carazo.

El solo nombre de la obra, nos hizo prever que la señora Jiménez es una artista de gusto que sabe escoger obras, no para deslumbrar con papelititos llamativos como hacen otros artistas, sino para complacer al público, que cuando se le sirve un buen plato agradece con el alma la exquisita cortesía.

"El Anillo de Hierro" es una zarzuela seria, cuya música será oída en todo tiempo con especial placer.

Todos los que trabajaron en el desempeño de la obra, se esmeraron mucho y nunca creí que tan incompleta compañía escara avante sus papeles, relativamente.

Lunares los hubo, ya por las deficiencias del coro, ya por la falta de seriedad de algunos actores que durante un recitado serio, acostumban esas sonrisitas chocantes que sefean mucho la lucidez de lo bueno que tiene una obra. Más seriedad, señores, que el teatro no es un circo.

Los concertantes apagados, por falta de voces y una que otra desafinación de las partes.

Pero, en suma, "El Anillo de Hierro" no auduvo mal, pues hasta Anguilles estuvo como nunca lo hemos visto.

La señora Jiménez puede estar ufana de la función de antecorche, que fué verdaderamente de gala, por lo que le enviamos nuestros parabienes, tanto por la deferencia que tuvo para con el público, como por su trabajo que siempre es sobresaliente.

La orquesta fué muy aplaudida y merece felicitación sincera, en particular el señor Barrenechea que la supo dirigir. — LUCIFERILLO.

Daños causados por el huracán en Paquera

El agente de policía de Paquera no había podido enviar hasta ahora el informe de los daños ocasionados allí, por el conasido temporal del 9 al 11 del presente.

Según ese informe, el río se asió de madre, inundando todas las sembreras y destruyendo el camino carretero.

Las cosechas de Curú todas fueron pérdidas, llegando a tal grado la fuerza del huracán, que retorcido y quebró algunos árboles de cocca, cuya consistencia es proverbial.

En Tambor, por Panica, también se llevó parte del cocca del señor Francisco Sequeira.

Y, en general, se han perdido todos los pla-

tales de Paquera; de manera que este año habrá aquí gran carestía de ese pan vegetal.

Y quizás por efecto de las inundaciones se ha desarrollado en Paquera una plaga no comprendida entre las famosas de Egipto—se trata del "yuyo" que, según informe del Agente de Policía, tiene en esta a media población y a la otra media cojeando.

La gobernación ha enviado ya medicinas adecuadas y en suficiente cantidad.—Pacífico.

Nota de actualidad

EL ASUNTO AZUCAR

Es verdaderamente alarmante la crisis que se nos prepara para dentro de unos pocos, pero muy pocos días, por la escasez del azúcar.

Ayer nos decía un respetable y conocido comerciante de esta plaza: "Hace cosa de un mes, el gremio de comerciantes al por menor, llamó la atención al Gobierno con respecto a este mismo asunto.

El gremio presentó un escrito al señor Presidente de la República, anticipándole la crisis que se nos preparaba por la falta de azúcar en plaza.

Nosotros pretendíamos que el Gobierno rebajara los derechos de importación de este artículo para abastecer la plaza, pero nuestras justas pretensiones no fueron atendidas favorablemente. De aquí la situación que se nos espera.

Ayer nada menos compré dos quintales de azúcar de segunda, única existencia que quedaba en el alto comercio, y me costó a razón de veintiséis céntimos libra y que ya vendí a treinta.

En la semana que entra, no hay azúcar en plaza, y por consiguiente tendrá que subir considerablemente el precio del dulce, cosa ésta que ya se principió a sentir de la semana próxima pasada. Todo quedaría subsiendo si el Gobierno permitiera la importación del artículo, rebajando los derechos lo hiciera al por cuenta y riesgo, abarrotando la plaza de azúcar.

De una u otra manera, el Gobierno debiera proceder a todo trance a poner remedio al mal.

La Compañía de alumbrado eléctrico y la Municipalidad

Es aplaudible la actitud de la Municipalidad. Según nos informan, prohibirá estrictamente a las compañías de alumbrado público, el uso de materiales de mala calidad, para el servicio del alumbrado de las calles y plazas.

También las obligará a colocar aisladores donde se crean conveniente a fin de evitar desgracias.

Así mismo nombrará una comisión que investigue escrupulosamente todas las instalaciones eléctricas, tanto del alumbrado público como particular, para suprimir todas aquellas que se encuentren en mal estado ó presenten peligro para la vida de los habitantes ó cualquier otro inconveniente imprevisto.

Nos place la actitud de nuestra Corporación Municipal, pero a decir verdad, no vienen estas disposiciones a llenar en un todo el objeto deseado.

Para ello bastaría simplemente dos cosas:

1º—Obligar a las compañías que se ciñan estrictamente a cumplir con todas las cláusulas de los contratos que tienen con la Municipalidad y

2º—Emitir un reglamento sobre instalaciones eléctricas.

Bastaría con estas formalidades para que se corrigiera inmediatamente el mal.

Nada absolutamente se saca en limpio con que una comisión de personas entendidas en la materia pase inspección por todas las instalaciones eléctricas de San José y presente luego su dictamen, si no se procede inmediatamente a corregir las deficiencias que hayan notado.

Recordamos que no ha mucho tiempo se encargó a los señores don Roberto Castro, señor Rampazini y otro caballero para inspeccionar este servicio, cosa que hicieron a entera satisfacción. Luego presentaron a la Municipalidad un dictamen, que fué archivado para escuela, sin que siquiera se tomaran en cuenta las indicaciones de aquellos caballeros.

No señores regidores: dejémonos de tortas y pan pintado y vamos al grano.

Esos males se curan de raíz. Obíguese a las compañías a cumplir con sus respectivos compromisos; impóngaseles un buen reglamento y está arreglado el asunto.

Dejémosnos de idealidades amables.

Sección cablegráfica

El delirio inglés

La preponderancia marítima

Londres, 25.—El Daily Telegraph comenta favorablemente la circular del Almirantazgo. La considera la más satisfactoria. Dice: "Se comprende que el centro de gravedad ha pasado de aguas meridionales a septentrionales. El Mediterráneo se ha convertido en teatro de paz y paseos. Francia, Italia y Austria son todos nuestros buenos amigos. Mediante la retirada de buques de esta zona pacífica y la extensión del "Entente Cordiale" y su agregada a la flota patria, el país obtiene otra flota compuesta de tres divisiones, cada una al mando de un contra almirante.

La Tribuna considera la circular otra prueba del reconocimiento del hecho de que el establecimiento de una compacta flota alemana en aguas patrias, hacía demasiado pequeña la flota británica. Dice que la preponderancia naval británica en el Mediterráneo, es indudablemente excesiva.

Venganza del moro Saqueos y matanzas

Tánger, 25.—La situación en Arcilla ha empeorado a causa del saqueo de la residencia del Bejá. Este logró fugarse llegando a ésta medio desnudo. Razul creyendo que el Sultán ofreció su cabeza al ministro americano, está vengándose de las autoridades marroquíes. A consecuencia del temor de un ataque a Tánger, se han aumentado las patrullas en las afueras de la ciudad.

La prensa alemana ataca a Clemenceau.—Desagrado de Alemania por el ministro francés

Berlín, 25.—La prensa alemana recibe con mucho desagrado el anuncio del adelantamiento de Clemenceau a la cartera de Primer Ministro.

Durante su vida de periodista escribió tantas cosas de poco gusto para los alemanes que no se las han olvidado. Se aprovechan de cada oportunidad para llamarle aventurero y amenaza a la paz de Europa. La cancillería alemana misma muestra alguna inquietud a causa de la llegada al poder de Clemenceau pues teme que adelantará la intimidad de Francia y la Gran Bretaña a costa de Alemania. La mayoría de los diplomáticos residentes en Berlín opinan que los ataques de la prensa alemana a Clemenceau tendrán el efecto más bien de fortalecerlo en Francia que perjudicarlo.

Santos Dumont premiado.—Su porfía de viajar por los aires

París, 25.—Santos Dumont ganó ayer el premio de Deutsche de 50 mil francos por la navegación aérea. Esta suma se ofreció por el aparato que sin el auxilio de gas caminara por lo menos un círculo de un kilómetro sin caer al suelo. Ayer por la mañana hizo una tentativa que fracasó a causa de un daño recibido por su aeroplano. Después de haberlo reparado hizo otra tentativa y el aeroplano llenó las condiciones ganando el premio.

El cumpleaños de la reina de España

Madrid, 25.—La recepción, con motivo del cumpleaños de la Reina, fué brillante.

Asistieron los comisionados del parlamento y del gobierno, empleados y grandes de España. Luego hubo recepción general de diplomáticos, políticos y demás. En los alrededores del palacio agolpábase la muchedumbre.

Canslejas pronunció un discurso haciendo votos por la felicidad de la princesa, que ha librado la ventura del rey y conquistado el amor del pueblo.

El congreso estima indisolublemente unidas las monarquías y la patria. Montero pronunció otro discurso expresando homenaje a la inquebrantable adhesión.

El nuevo ministro francés Juicios de la prensa sombras políticas

París, 25.—Todos los diarios parisenses, en tono serio, aceptan en espíritu bondadoso el ministerio de Clemenceau, pero los de menos peso tratan de emborrazarlo.

Clemenceau se muestra alegre como siempre. Agolpábase en su palacio esta mañana tantos periodistas, que les expresó la esperanza que habían tanto el día de su caída.

Decidió completamente armonioso el gabinete pero que hay tantas cuestiones que discutir, que los ministros no se presentarán hoy ante la cámara. L. T-mos, llama la atención a cuatro ministros de Relaciones Exteriores que han dimitido ó están a punto de hacerlo y agrega que la política europea, hoy día, no se halla en condición en que un ministro de relaciones exteriores pueda asegurar la amistad ó causar la guerra.

Cuantioso empréstito para el Perú

Lima, 25.—El senado ha autorizado el empréstito de 73 millones de libras esterlinas ofrecido por capitulistas alemanes, sancionados anteriormente por la cámara de diputados. Sin embargo, en vista de las dificultades surgidas con la Peruvian Corporation, reina la opinión de que se presentará una dificultad para impedir el arreglo del empréstito.

Palabras del Rey Alfonso Amortización de la deuda española

Madrid, 25.—El Rey contestó a los discursos de los presidentes de las cámaras; dijo: Los hechos demostrarán el entrañable cariño de la Reina para su nueva patria. Como Montero recordará el atentado, el Rey contestó que la expresión de sentimiento mitiga el recuerdo del crimen que sublevó a las conciencias honradas. El conde aprobó el preambulo de la ley de asociaciones. Esta noche habrá banquetes de gala en el palacio, de 100 cubiertos.

Madrid, 25.—El proyecto gubernativo contiene la emisión de 350 millones de pesetas, títulos amortizables para liquidar deudas extranjeras. Los billetes circulantes se garantizarán con depósitos de oro y plata. Se establecerá patrón de oro. La quinta parte del superavit anual se afectará a la amortización de la deuda.

Negativa del gobierno húngaro. Cambio de ministros

Viena, 25.—El Emperador dió audiencia a Achrenthal nombrándolo Ministro de Relaciones Exteriores.

Habiendo el gobierno húngaro rehusado admitir el contingente militar húngaro en el ejército austro-húngaro, el general Reiterich Ministro de Guerra austro-húngaro ha dimitido. Le ha reemplazado el general Schoensich, Ministro de la Guerra austriaca. El Emperador hizo visita a Galuchouky condecorándole con la insignia de San Estaban montada en brillantes.

Mal estado los ferrocarriles italianos

Londres, 25.—El Times publica un violento artículo contra los pésimos ferrocarriles de Italia. Concluye diciendo: Parece que la disciplina de los empleados de los ferrocarriles dejó algo que desear. Esto es sin duda factor importante de la desorganización de que se quejan en todas partes del país. Fuera de toda cuestión el peligroso viaje por ferrocarril de Italia, se hace tan terriblemente inconfortable que los visitantes debieran pensar si el gusto de estar en Italia compensa por la miseria de viajar en los trenes italianos.

Importantes cambios en la administración de Estados Unidos

Washington, 25.—Se anuncia oficialmente los siguientes cambios en el gabinete ameri-

cano: George G. Cartelyou, actualmente director general de correos y ex segundo secretario privado de Mackinley, nombrado secretario de la tesorería; George von Legecke Meyer, embajador en San Petersburgo, nombrado director general de correos; Charles Bonaparte, secretario de la armada, nombrado procurador general; Victor Metcalf, secretario de comercio y obras, nombrado secretario de la armada; Oscar S. Straus, ex ministro a Turquía, nombrado secretario de comercio y obras.

Los actuales ministros Root, Taft, Hitchcock y Wilson, continúan respectivamente secretarios de Relaciones Exteriores, Guerra, Interior y Agricultura.

Griscom, embajador en Río Janeiro, es candidato para embajador en San Petersburgo.

Se comenta el nombramiento de Straus, quien nació en 1850 en Otterberg, Baviera, cuya religión es israelita.

Otras noticias

Washington, 25.—Roosevelt visitará la zona del canal de Panamá, el 10 de noviembre. De regreso visitará a Puerto Rico.

Amberes, 25.—Se suicidó fósilándose el bien conocido sportman, baron Oay.

Washington, 25.—Expidió una proclama Roosevelt, fijando el día 29 de noviembre "Thanksgiving day", ó sea día de acción de gracias.

Roma, 25.—Mñana el Papa recibirá en audiencia a los peregrinos ingleses.

París, 25.—El nombramiento de Picquart es considerado como golpe audaz de parte de Clemenceau. Ha provocado estallido de protesta de los diarios reaccionarios y de entusiasmos de parte de los radicales.

El Dr. Benigno D. Tamayo

Hace pocos días está entre nosotros este insigne médico cubano.

Con una larga práctica en la carrera de medicina, ha dejado en todos los puntos donde ha vivido gratos recuerdos de su ciencia y de su cultura.

De conocimientos generales en el ramo, es casi un especialista en fiebres, paludismo y enfermedades del estómago.

Nosotros lo recomendamos a los que sufren de alguna dolencia en San José, seguros de que encontrarán con él pronto y eficaz remedio.—UN AMIGO DE LA HUMANIDAD.

Carta para todos

St. Director del "Diario de la Marina".

Muy señor mío y distinguido amigo:

Próximo el día de abandonar estas galanas playas para dirigirme al Sur América, República del Plata y Brasil, tristemente impresionada por los sucesos políticos que se han desarrollado con vertiginosa rapidez durante mi permanencia en la Habana, cumplo manifestar al despedirme de todos aquellos que acogieron con cariño y saludaron con galantes frases en la cultísima prensa habanera, a la publicista española, que desconozco la palabra "olvido", é imperecedero será en mi corazón el recuerdo ya de antiguo arraigado, de esas deferencias y benévolas simpatías:

De largos años admiradora sincera y entusiasta de todo el continente americano, he consagrado a ensalzarlo y describirlo, la vida entera y las energías de mi espíritu y de mi naturaleza, a estudiarlo hasta en sus menores detalles sin tregua ni reposo, acumulando cuanto ha podido ser útil para enriquecer mis obras americanistas ya del dominio público, robusteciendo la verdad y el imparcial y sereno criterio indispensable en narraciones históricas, en las cuales cuando más amplio y generoso el escenario, mayor ha de ser la prudencia y realidad en el desarrollo del plan primordial y de las ideas.

De tal modo he seguido mi sistema y mi aspiración al escribir "América, Historia General", la que a no dudarlo después de veinticinco años de tarea intelectual y moral, será la manifestación genuina, sin apasionamientos, de lo que fueron estos pueblos en sus civilizaciones primitivas, más tarde, en los gráficos moldes de la colonia en su transformación y sucesivas evoluciones, como países independientes y vigorosos, con sus lógicos errores, con sus luchas encarnizadas, con su pasmoso crecimiento.

Carecerá en su forma de la sublime elevación característica en superior ingenio, mas sin parar mientes en la magnitud de la empresa, ni en la insuficiencia mía he buscado en la alteza del pensamiento, el valor para realizarlo y realizado está en la medida de mis fuerzas y de mi arrojo intelectual.

Faltábame alguna afirmación, para el exacto conocimiento de recientes su-

cesos, y he venido á consolidarla en Cuba y en otras nacionalidades americanas.

La fe en una idea no desmaya nunca y á la exploración honda y segura ha de sacrificar el historiador el bienestar y la salud.

Sobrado larga resulta esta carta, destinada solo á cariñosa despedida, que no diverso fin tienen estas líneas á las que pongo punto final, no diciendo adiós á Cuba, sino hasta la vista.

LA BARONESA DE WILSON
Habana, 1º de octubre de 1906.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Ofrezco magnífica madera de cedro amargo. 18ª avenida, E 6ª sea detrás de La Dolorosa. Otr. 27

A LOS EXPORTADORES

POR PUNTARENAS

Al restablecerse el tráfico del Ferrocarril á Santo Domingo, estaremos listos para recibir y embarcar el café como en años anteriores y á los mismos precios con un pequeño recargo en los fletes de Esparta á Puntarenas. San José, octubre 24 de 1906.—Felipe J. Alvarado & Cº

COLIFLOR

Acabo de recibir semilla de coliflor "bola de nieve" legítima. Esta se detalla en el extranjero á \$ 2.50 la onza, y yo, para dar á conocer mi semilla, la venderé á 15 céntos paquete y ej. 3 00 la onza, menos de la mitad del costo, y la garantizo fresca y pura; no está revuelta con Brucci, de esta vanda á 75 céntos la onza. Ya es tiempo de sembrar estas verduras para el verano. A los consumidores de semillas en grande escala, les ofrezco hacer la importación al costo. Surtido completo en paquetes en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez 150 varas al Norte de La Cabaña. J. A. Wollenweber, San José. 23 de Octubre 4v. alt.

AVISOS ANTERIORES

JARDINERÍA EN CARTAGO

Estando muy próximo el día de Finados, tengo el gusto de invitar al público y especialmente á mi numerosa clientela, á que se sirvan pasar por mi casa de habitación, en la calle de Los Angeles, donde encontrarán para los sepulcros de sus deudos, abundante y variado surtido de objetos artísticos para adorno. Todos hechos de flores y hojas naturales decoradas que daré á precios sumamente módicos; pues por la abundancia de flores con que cuento este año, estoy en condiciones de poder ofrecer mis trabajos más baratos que en otra jardinería. Atiendo órdenes de cualquier parte de la República.—José Fumero.—Floricultor. Octubre 21. 2 v. ps.

SE DESEA

comprar un establecimiento de pulpería y taquilla situado en punto céntrico. Para informes en esta Administración 24 de Octubre 2v.

BUENA OCASION

En los Cuadros jurisdicción de Guadalupe, se alquila un magnífico y extenso terreno compuesto de potrero, montaña y parte de cultivo. Informes en esta Administración. Octubre 21. h. s. o.

SE SOLICITA

en alquiler una casa pequeña, que no pase de C. 30 mensuales. Informará el Redactor de este diario.

SE ALQUILA

el local frente á nuestra ferretería, y que ocupábamos como bodega. Es propio para negocio y tiene una parte de alto buena para habitación, pues se compone de varias piezas, grandes y ventiladas, corredores, cocina, baño y excusados. Entenderse con Miguel Macaya y Compañía. Obre. 19. 12 v.

LAMPARAS

para usar con canfito, de mesa y de colgar. Gran surtido en la ferretería de Miguel Macaya & Ca. Octubre 18 12 v.

JARDINERÍA LOS BUENOS AIRES

Situada en Puerto Escondido, 100 varas al norte de la Fábrica de Licores. Aviso á mi numerosa clientela y demás favorecedores que los trabajos de flores que necesitan para el día de Finados, deben encargarse con anticipación.—GUSTAVO SAN CHEZ—Octubre 10.

TERREMOTO

Se solicita en alquiler una casa en la ciudad de San José ó en sus afueras, ó en alguna finca vecina, ó en la ciudad de Cartago, con muebles ó sin ellos, por corto ó por largo tiempo. Dirigirse al apartado n.º 391, San José. 23 de Octubre. 6 v.

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Llegaron novedades de París. Telas para trajes de señora. Sombreros para señoras y niñas. Corsés, fajas, guantes, boas, cortes para blusas, casimires para caballeros. Precios extraordinariamente baratos.

JULIO FONSECA

Lecciones de armonía, contrapunto, composición musical y piano forte. Informes calle 5ª Norte, N.º 158, 50 varas al Sur de la Botica Nacional—Octubre 14 15 v.

A LAS MODISTAS

Hu llegado á la ferretería de MACAYA & Cº (esquina diagonal á Robert) Máquinas para plegar géneros en forma de acordeón, desde el tamaño de 10 pulgadas hasta 50 pulgadas.

NOTICIERAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gas tro intestinales. alt.

Buenas ocupaciones

esperan á los jóvenes que aprendan el inglés con el profesor H. J. Edwards, pudiendo hacer este estudio en el corto tiempo de tres meses. Informes en su casa de habitación, 200 varas al Norte del Telégrafo, lado de la Fábrica de Velas La Nerjeña. Octubre, 26 a. s. o.

Los carros del tranvía

Según el informe del ingeniero Municipal don Lucas Fernández, los carros del tranvía están en mal estado varios de ellos en la parte de madera, y falta en todos el sobre puesto de hule ó madera de los estribos y otros cuantos detalles.

Afirma el señor ingeniero que se deben dar seis meses de plazo para que se ejecuten todas las reparaciones que sean indispensables y se pinten después todos.

Nos parece bien la idea, pero si ello se pudiera ejecutar antes de los seis meses sería mucho mejor.

Bibliografía

Nuestro estimado amigo el joven don Emilio Granados, nos ha obsequiado un ejemplar de su última obrita titulada "15 de Setiembre de 1906". El señor Granados, que cree de bienes de fortuna y que vive de su trabajo honrado, ha tenido que hacer grandes sacrificios para publicar su obrita, con el fin de celebrar, en un pequeño volumen, las glorias de nuestra cara patria.

Para año nuevo está preparando el amigo Granados un almanaque festivo, cuyos anuncios irán á varias tintas.

Le deseamos mucha prosperidad en su empresa.

Nueva escuela

Sabemos que el Gobierno tiene en proyecto establecer una escuela de tipografía y de escritura á máquina, cosa que hasta la fecha no ha existido en Costa Rica, y que son conocimientos de mucha aplicación en la vida práctica. Ya se dan los pasos para el local y por consiguiente su instalación será pronta.

Vistas para hoy

Sala 2ª—Phillips Occonor (perjuicio) á la 1 p m

Jorge Oyon (hurto) á las 2 p. m.

Casación.—Alejandro Buchanan contra Osman Phillips Núñez (civil) á las p m.

Es muy feo

Que los jóvenes educados que forman las compañías de guardias nacionales—no de preferencia—se vean amenazados por sus superiores, debido á faltas de asistencia y otras causas, como si fueran ignorantes que no conocen los reglamentos militares porque deben guir-se. Esto demuestra muy poco civismo, cuando no, una dejación incalificable, una falta de respeto á las leyes que todo ciudadano debe acatar, máxime los que estudian en las escuelas á recibir la instrucción que la patria les impartió gratuitamente.

Escándalo

Si nos asegura que antenoche como á las 12, dos personas que por su exterior debieran estar á esas horas quietos y recogidos, andaban de picos pardos por ciertos sitios poco católicos y que formaron la escandalada del siglo con el asombro consiguiente de la gente timorata.

Esperamos que tal cosa no se repita porque de lo contrario daremos el nombre aunque nos excomulguen. Esto pasó por el barrio de La Merced

Monte de Piedad

Ayer nos comunicaron que los empleados de este establecimiento trabajan todo el día, como los demás empleados públicos, pero que las operaciones empiezan á las 12 porque se ha visto que en la mañana nadie acude á empeñar.

Ya empieza

El ir y venir de gente en las tardes por la calle del cementerio; todas van á preparar las tumbas de sus deudos que en aquel recinto reposan el sueño eterno, para que aparezcan menos tristes en su día.

Defunciones

Día 26 —María de Jesús Brenes Rivera, de 55 años, legítima de Santana Brenes y María Rivers; distrito de la Merced.

Hoteles

Día 25 —Internacional—Entradas: Roberto Agüero, Enrique F. Morales.

Rifrafe josefino

Amante, dichoso y tranquilo, Antonio Durán, rondaba antier noche por las cercanías de la morada de su prometida.

Un azul pasa de casualidad por allí y al reflejo de los astros columbra la arrogante estatura de nuestro enamorado mancebo y le condujo al pulgero, donde pasó una nochecita... que válganos Dios!

Durán fué tomado como sospechoso. —En un exceso de pasión mal enten-

dida el carpintero Rosauro Baltodano dió un pallo en la cabeza á su costilla ocasionándole una chichota... que ya tendrá para rascarse la pobrecilla mujer.

El amoroso marido fué conducido incontinenti á la Agencia de turno, donde declaró—¡qué cachaza de hombre!— que cegado por el amor que guarda á su queridísima esposa, se enloqueció de tal manera en un arrebato de pasión, dándole el garrotazo sin saber lo que se hacía.

¡Bonito modo de amar el de este don Rosauro!

—Julían Cordero, muchacho que dicho sea de paso le cae pero muy requetamal su apellido, dió de bofetadas á su remonísima suegra, porque ésta, en un momento de aprieto, se permitió empeñarle su vestido de dominguear.

La ofendida intentó lavar la ofensa poniendo su rúbrica con una afilada sevillana en el estómago de su enfurecido yerno; pero héte aquí que en estos su premos momentos se presentó un azul en el lugar del acontecimiento y yerno y suegra fueron á dar en el santo lugar del recogimiento y de la meditación.

—Mostrando en el pecho la condecoración de los "Grandes Cacos", entró á formar número en el lugar de los arrepentidos Cristóbal Valdivia.

—La socialista Matilde R. Rodríguez ingresó ayer en el sacro colegio de San Merino, por haber aconsejado á varias de sus amigas para atentar contra los bigotes de un agente de la autoridad.

—Belarmina Fallas, equivocándose de corte, dió un tijeretazo en la cara á su compañera de labores Eloísa Moreira, trazando sobre las mofletadas y rosadas mejillas de aquélla el delineamiento del canal de Panamá.

La atrevida costurera fué llevada corriendo á la policía, donde se le aplicó el castigo conveniente, de conformidad con la falta cometida.

Pagó cara su imprudencia

El anciano Gerardo Martínez, de oficio carpintero, tuvo la bendita ocurrencia de extraerse él mismo una muela que le atormentaba bárbaramente hacía unos cuantos días.

Para la operación se valió de unas pinzas herrumbradas que tomó al azar entre sus instrumentos de trabajo.

Martínez se desgarró la encía. Inmediatamente se le declaró una inflamación en la cara que le llevó en poco tiempo á la tumba.

Luego se averiguó que la herramienta que usó Martínez para extraerse la muela, se encontraba infectada de lo que le provino un rápido envenenamiento en la sangre que fué lo que en realidad le causó la muerte.

Cara pagó su imprudencia!

El match del domingo

El domingo próximo tendrá lugar un match de foot ball entre los clubs de sport "Cartaginés" y "Josefino".

El primero de los clubs citados llevará el color "rojo" y el otro "negro y rojo". He aquí el nombre de los jugadores: Rojos: Capitán, W. Pirie; jugadores, J. Ernest, C. Collado, C. Peralta, M. Ulloa, E. Ortiz, B. Wright, R. Vaglio, A. Quirós, R. Pacheco y R. Gutiérrez.

Rojos negros: Capitán, A. J. Brenes; jugadores, O. Pinto, E. Brenes, E. Garnier, J. Bonilla, R. Pinto, R. Pinto, R. Quirós, M. Jiménez, A. Facio, V. Pérez y W. Siebe.

No se debe tolerar

La Empresa del Teatro Variedades ó su Administrador hace muy mal en permitir que las damiselas ocupen asientos de platea, butacas ó palcos, codeándose con las personas honradas y dignas de todo aprecio y consideración.

Decimos esto, porque en estas últimas funciones hemos visto á varias jóvenes de la "cáscara amarga" ocupando asientos en butacas ó palcos.

Además, varias señoras y señoritas así como algunos apreciables caballeros nos han rogado llamemos la atención de la empresa á fin de que se corrija el mal, pues de lo contrario no asistirán más á las funciones.

Ya lo saben pues los señores empresarios del Teatro Variedades.

Riña entre rivales

Marciano Barrio y Leopoldo Azofeifa, riñeron en el cuarto número 231 de la calle 18 Norte. Los celos fué la causa de la riña, en la que resultó herido en la cabeza el primero de los cita-

dos muchachos, herida que no es de gravedad.

La mujer peleada es la señora Dominga Avendaño, dos veces viuda, primero de un carnicero y después de un maestro de escuela.

Pero el secreto del asunto está en otra cosa, tal vez la más importante y que de seguro fué la que impelió á los rivales á la pelea.

La tal viudita tiene un capital de... \$ 20 000... y de aquí la pasión de los pretendientes.

¡Bien decíamos nosotros que el asunto tenía sus más y sus menos...!

Fuera de peligro

se encuentra de la enfermedad que tenía postrada en cama á la apreciable señorita Altagracia Ureña, sobrina de nuestro amigo don Daniel Ureña. Mucho nos complacemos en saber el éxito alcanzado por la ciencia médica.

Loterías clandestinas

Los periódicos de información de New York traen la noticia del descubrimiento hecho por la policía de aquella ciudad de una lotería clandestina, dirigida y administrada por italianos y judíos, lotería de la que se mandaban billetes á vender á todos los países centro americanos y á México.

¿Quién sería el Agente en Costa Rica? Vale la pena averiguar el asunto.

De Venezuela

De una carta que recibí de Venezuela un amigo nuestro por el último correo, tomamos el siguiente párrafo:

"Triste situación la de algunos pueblos de esta República! El hambre ha tocado á sus puertas y las gentes pobres, desesperadas, emigran para las Antillas y Panamá. Hace pocos días, un contratista yankee, embarcó para los trabajos del Canal de Panamá, lo menos trescientos jornaleros, casi todos españoles. Castro ha decretado un fuerte impuesto sobre la fabricación de alcoholes, matando de esta manera la industria. Esto ha dado por resultado la quiebra de varias importantes fábricas que explotaban este negocio."

Informes solicitados por el gobierno

El ministerio de Gobernación ha solicitado informes de todas las autoridades políticas de las provincias, cantones y pueblos de la República, acerca de los estragos ocasionados por el huracán del 7 del corriente. Todavía no se han completado los informes solicitados por el señor Ministro.

Contra viento y marea

A la menor Agapita Morales se le metió entre ceja y ceja contraer matrimonio con el mendigo Rodolfo García, de quien se encontraba perdidamente ensmorada esta muchacha. Los padres de la joven, es claro, se opusieron rotundamente al matrimonio, amenazando al viejo pretendiente con darle una paliza si persistía en su descabellada pretensión.

El viejo no volvió á aparecer por los alrededores de la casa de su novia, pero es el caso que la muchacha desapareció ayer en la mañana del hogar, tomando las de Villadiego, se supone que en compañía de su idolatrado pretendiente.

La policía busca á los prófugos, de los que hasta hoy no se tienen noticias.

Personales

Precedente de San Ramón se encuentra en esta ciudad nuestro amigo don José Dávila, inspector escolar del circuito de San Ramón. Lo saludamos —La señorita Anita Guellert, antigua y competente preceptora se encuentra algo mejor de su enfermedad.

¡Cosas veredes, Sancho amigo!

¡Hasta que al fin...! nos dijimos, al ver la actitud del Gobierno imponiendo un moral y santo recogimiento á las mujeres escandalosas que traían á mal traer á los habitantes honrados de algunos barrios de esta ciudad con sus juergas, escándalos y hechos inmorales.

Pero he aquí, que salió el tiro por la culata, como se dice generalmente.

¿Qué se ha ganado con tal disposición?

Nada absolutamente. Pues las muchachas son recluidas allí por pocos días saliendo luego á tomar con más bríos y empeños su anterior escandalosa vida.

Sin embargo, el Gobierno gasta una suma considerable de dinero en el sostenimiento, atención y cuidado de estas aves de paso.

En tal virtud opinamos que se suprima la Algodonera que ningún bien moral ni material le reporta al país.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelexencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfítos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la **preparación de los fideos** y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que U. gan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las **cajas vacías** en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte
San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

STANDARD NEW-HOWE



Rápida Silenciosa

Duradera Sencilla

AGENTES

QUELQUEJEU, Y Cº SAN JOSE

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado mejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

TRES jóvenes de buena familia buscan una pensión. Comida francesa. Cocina del país ni manden aviso. Dirigirse al doctor F. E. Fonseca. Octubre 20. 10 v.

TODOS los que tengan navajas guesas ó en mal estado, yo, Silvio Marrochi, me hago cargo de arreglarlas á precios moderados en la barbería de don Jesús Cubero, en Cartago, 20v. Set 19

SE DESEA

tomar en alquiler para un matrimonio, una casa en San José, pequeña, decente y bien situada. Se prefiere en segundo piso. Informará Pedro Lamioq. Octubre 14. 10 v.

UN PIANO BARATO.—Al contado y por la mitad de su valor, se vende un magnífico piano vertical. Dará informes en su casa, 258, calle 6a. norte, Francº Saborio Borbón. Obre 18. 15-

De ocasión.—Vendo un despulpañador sistema Gordon. Tamaño B, completo y sin uso, además tiene como repuesto otro cilindro con su correspondiente camisa y dos camisas más también de repuesto. Además vendo un magnífico malacate que puede desarrollar fuerza de cinco caballos con su regula or en perfecto estado. Entenderse con el que suscribe en el taller Muller. Rosario Blanco. Octubre 23. 1 m.

MARGARITA LOPEZ.—Maestra de costura, bordado y labores de mano, ofrece sus servicios: Se hace cargo de trabajos particulares, confección de trajes, etc. Dirección: Calle 7ª Sur, frente á la casa de habitación de doña Teresa Rucavado de Jiménez. Octubre 25.

Se compra un buen microscopio clínico. Informará el doctor Zúñiga en su consultorio: Botica Americana, frente al parquecito del Carmen. Octubre 25.

CINEMATOGRAFO! Se desea comprar, uno con su aparato para cetileno. Informes en esta oficina. 17 de Octubre 1 m.

¡Cul! Cal de Coneha á precios cómodos en todas partes de la República con peso neto de 225 libras cada fanega. Para informes, entenderse por correo ó tel'grafo á Desamparados con el que suscribe Otoniel Monge. Obre 17.

Se necesitan catorce mil colonos al ocho por ciento y con muy largo plazo. Para pormenores entenderse con Juan Guillermo Guevara, 1ª avenida, Este. Octubre 17. 10 v.

UNA OCASION. De hacerse de muy buenos muebles y á bajos precios, aprovechará el que lo desea dirigiéndose á la librería La Educación de Manuel V. Blanco. Octubre 2. 1m.

El señor Ramón Vázquez Chirino ó á algún pariente de él, se le avisa que van á sacarse de la bóveda de nuestra propiedad, los restos de Mariana Vázquez Cuirino Valverde, Pablo Valverde Sáenz y Francisca del Socorro Chirino Valverde. Damos un mes de plazo al interesado para que se presente á reclamarlos. Pasado este tiempo se depositarán los restos en horario general.—Ana B. v. de Saborio y familia.—Octubre 18. 10 v.

AVISO Las personas que tengan lotes para construir, en puntos no muy apartados del centro de esta ciudad, y deseen venderlos al contado, pueden dirigirse al apartado nº 103. Se necesitan varios en diferentes puntos de la ciudad. 19 de Octubre 10v.

TRATADO DE LOS BIENES

por Alberto Brenes Córdoba.—De venta en —La Educación— Librería y Papelería de Manuel V. Blanco. 24 de Octubre

VENDO DOS

cepilladoras una para madera y otra para hierro—semilla de guines, ajeníbrillo, pie de paloma y pitilla, un filtro en buen estado y dos mulas. Para informes Gerardo Bermúdez, contiguo al establecimiento de Claudio Coto. 24 de Octubre.

Jabón de Reuter

Es un abridor de poros; no reconoce igual para restaurar esas lozanía y delicadeza tan frecuentemente ocultas para aquéllos que debieran mostrar el mayor encanto de la naturaleza: Un bello cutis. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:

Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas LAGER BIER BLANCA Y MARCA ESTRELLA, NEGRA BEST STOUT PORTER

San José, 1º de Setiembre de 1906

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m.